



En la primera mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum el gobierno federal ofreció una disculpa pública a las víctimas y familiares por los actos de violencia gubernamental perpetrados el 2 de octubre de 1968 y se comprometió a la “no repetición” de atrocidades.

Primera “mañanera del pueblo”

Gobierno de Sheinbaum ofrece disculpa pública por la matanza del 68

— Se comprometió a la “no repetición” de atrocidades

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dedicó su primera conferencia matutina a la conmemoración de los acontecimientos del 2 de octubre de 1968, donde el gobierno federal ofreció una disculpa pública por la matanza estudiantil ejecutada por las autoridades de aquella época y se comprometió a la “no repetición” de atrocidades.

“La disculpa es algo que inició con el presidente Andrés Manuel López Obrador y que nosotros le vamos a dar continuidad. La disculpa pública engrandece a los pueblos, reconoce crímenes co-

mo éste y a la vez pone altos y dice nunca más”, dijo Sheinbaum Pardo en su primera “mañanera del pueblo”.

“Soy hija del 68, mi madre participó en el movimiento del 68, participó como profesora ayudando a los estudiantes, luego fue expulsada del IPN por apoyarlos”, explicó. “Para nosotros, en la familia, fue algo que vivimos personalmente. Visité a Pablo cuando tenía 7 años en Lecumberri”, detalló la mandataria y agregó que el 2 de octubre de 1968 abrió la puerta para la participación política de los jóvenes.

Durante la conferencia se proyectó un video donde Pablo Gómez, preso estudiantil de 1968, mostró la historia del movimiento estudiantil del 2 de octubre y donde, al final, el presidente Gustavo Díaz Ordaz se reconoció como responsable de todo lo que ocurrió.

Luego de la proyección del video, Ernestina Godoy, consejera jurídica de Presidencia, leyó un decreto que será publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

En este consta que se reconoce que los actos de violencia gubernamental en

contra de los estudiantes, el 2 de octubre, fueron constitutivos de un crimen de lesa humanidad.

Durante la lectura del decreto, la funcionaria citó las palabras del entonces presidente Gustavo Díaz Ordaz, quien en su quinto informe de gobierno asumió la responsabilidad de los hechos.

En el acuerdo, que será publicado en el Diario Oficial de la Federación, también se incluye: La instrucción a la Secretaría de Gobernación para ofrecer una disculpa pública a las víctimas y sus familias. El compromiso a que

nunca más se utilizarán las fuerzas armadas para reprimir a la población. Además, se fortalecerá la formación en derechos humanos en las estructuras militares.

DISCULPA PÚBLICA

La disculpa pública del gobierno de México fue en voz de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. Se trata de la primera acción formal del gobierno de Claudia Sheinbaum.

“Hoy en este acto nos dirigimos a las madres, a los padres, a los hermanos, a las familias y también a los sobrevivientes de aquel oscuro periodo, pues son ellos quienes se encargaron de mantener viva la memoria de aquellas atrocidades y continuar con la lucha y la exigencia de justicia.

“Como gobierno de la transformación, tenemos la responsabilidad de garantizar que se reconozcan los crímenes perpetrados hace 56 años y, por ese motivo, el Estado mexicano ofrece una sentida disculpa pública a todas las personas que perdieron a un ser querido o a quienes fueron víctimas de los crímenes de lesa humanidad cometidos la noche del 2 de octubre de 1968”, dijo la encargada de la política interna del país.

Rosa Icela Rodríguez aseguró que el gobierno de la primera mujer en la Presidencia de la República se compromete a la no repetición de atrocidades.

“Hechos como éste no pueden volver a repetirse. Esta acción es muy importante porque se realiza desde la Secretaría de Gobernación, donde se instrumentaba la represión al pueblo y donde ahora tenemos el compromiso y la responsabilidad de impulsar las libertades y los derechos en el Estado mexicano”, dijo.

TEMAS DE LAS “MAÑANERAS DEL PUEBLO”

Detalló que en las mañaneras hablará los lunes de vida

saludable. “Es muy importante que las y los mexicanos sepamos las afectaciones a la salud de la comida que llamamos chatarra, porque vivimos una pandemia, en realidad, de hipertensión, diabetes, en algunos casos obesidad. Es importante que entendamos por qué está ocurriendo”.

Los martes los dedicará al humanismo mexicano y la memoria histórica. “Va a venir un historiador, una historiadora, a hablar sobre hechos importantes”. Indicó que septiembre no sólo es el mes de la patria, sino también de la Constitución de 1824 (día 4) y el diez, se cumplen 200 años de la entrada del presidente Guadalupe Victoria.

Los miércoles será “detector de mentiras, y no solamente se va a hacer una revisión de las mentiras que salen en redes sociales, o en algunos medios, sino también vamos a pedir que participe la ciudadanía en este detector de mentiras”.

Los jueves será “Mujeres en la historia. Vamos a hacer un reconocimiento de las mujeres que han participado en la historia de México, y el viernes le llamamos suave patria que está dedicado a también participación de la ciudadanía”.

GIRA POR ACAPULCO PARA EVALUAR DAÑOS POR “JOHN”

Por la tarde, la presidenta Sheinbaum Pardo, se trasladó en automóvil a Acapulco, Guerrero, para evaluar de primera mano las afectaciones causadas por el huracán “John”.

Detalló que junto con su gabinete y las autoridades locales se comenzará un nuevo censo de las personas damnificadas para ofrecer los apoyos necesarios. “(Vamos) a comenzar a dar los apoyos necesarios y al mismo tiempo pues el programa de recuperación económica”, afirmó la titular del Ejecutivo federal.